

Mil vanguardistas que den 50 colones cada uno

Eso es lo que necesita Vanguardia Popular para su campaña. Opongamos nuestras modestas contribuciones a los cheques de los ricos reaccionarios y de los nazis solapados que pagan los gastos del Cortesismo.

12 acciones de € 50.00 totalmente pagados ha colocado la célula MARTI Muy Bien compañeros! Adelante!

Siguen agrupándose los obreros para suscribir acciones

de Vanguardia:

Una acción, suscrita por los obreros de la Universidad en construcción	€ 5 00
F. S., una acción	50 00
Señor Galindo, una acción	50 00
F. G. P., cinco acciones	250 00
Dos acciones colocadas por la célula Moseu	100 00
Cinco acciones colocadas por Manuel Moscoa	200 00

Así: Arturo Calvo Leandro, un acción.

F. Rigioni, una acción.
xx y xx, dos acciones.
Dv xx, una acción.

Antinazis: Ayudad a Vanguardia Popular el partido que tiene la más limpia tradición de lucha contra las tiranías totalitarias. — Teléfono 5561.

CONFEDERACION de Trabajadores de Costa Rica

Comentarios al Código de Trabajo

A cargo de: E. Benavides Chaverri

Sindicato de Obreros Salineros en Orotina

Se está organizando el Sindicato de Obreros Salineros de Orotina. Se trata de los trabajadores de la Milla Marítima comprendida entre Tivives y la boca del río Grande de Tárcoles, que están siendo expulsados de sus tierras por una serie de grandes finqueros.

Los trabajadores solicitan la intervención de la C. T. C. R. la que inmediatamente destacó dos delegados en Orotina. Se celebró una primera reunión con los trabajadores el sábado, y hoy se celebra la segunda para dejarlos debidamente organizados a fin de que se defiendan mejor.

Sindicato de Trabajadores de Oficios Varios en Atenas

La C. T. C. R. destacó un delegado en Atenas, a solicitud de los trabajadores de esa ciudad, para la organización de la Sindicato de Oficios Varios. Se reunieron alrededor

de cien trabajadores, que procedieron a la elección del C. C. E., el cual quedó integrado en la siguiente forma: Srío. Gral. Ramón Vargas Luna; Srío. de Finanzas, Rogelio Alvarado; Srío. de Actas y Correspondencia, Oscar Parrales García; Srío. de Organización, Faustino Vásquez Elizondo; Srío. de Cultura y Deportes, Franklin Calderón Muñoz; Fiscal, Ronulfo Alvarado; Prosecretarios: Mercedes Mata, Ricardo Arias Gómez; Abdías Ruiz y Narciso Mora Villalobos.

Asambleas Sindicales

Se celebran el próximo domingo Asambleas Generales en Ipís de Goicoechea, San Isidro de Coronado, San Rafael de Heredia, San Gabriel de Aserri, Quepos en la Zona del Pacífico Sur, Rancho Redondo, Goicoechea.

Sindicato de Trabajadores Agrícolas del Cantón Central de San José.

El domingo próximo pasado se celebró en San José una magna Asamblea de los traba-

jadores agrícolas del cantón central de San José, con el fin de unificar los distintos sindicatos distritales y organizar los distritos que aún no tienen sindicato, en un solo sindicato cantonal de San José de los trabajadores Agrícolas. Se procedió a la elección del C. C. E. del Sindicato, quedando integrado de la siguiente forma: Srío. Gral., Carlos Luis Villalobos Ramos; Srío. de Organización; Malaquías Rojas; Srío. de Finanzas; Faustino Carvajal; Srío. de Propaganda, Antonio Marín; Srío. de gusto Barquero Soto; Fiscal General, Aquiles González Loria; Prosecretario: Rodrigo Retana Moya; Joaquín Navarro Abarca; Manuel García Trigueros y Valentín Durán. La magna Asamblea acordó adherirse a la C. T. C. R.

Demandas de aumentos de Salarios

Se tramitan las siguientes demandas de aumentos de salarios: para los trabajadores del Sindicato de Marineros de Puntarenas; para los trabajadores agrícolas del cantón de La Unión (Tres Ríos); para los trabajadores de Construcción, pavimentación y ladrillerías de San José; para los empleados y electricistas de las Empresas Eléctricas. Resuelta favorablemente la demanda de salarios del Sindicato de Trabajadores Agrícolas del cantón de Jiménez (Juan Viñas).

Denuncia de Boca de Naranjo, Hacienda Quebrada Azul

Ante las Secretarías de Conflictos y Legislación Social de la C. T. C. R., han sido denunciados los siguientes hechos: se paga a los trabajadores en forma de cupones, que sólo son descontados en el Comisariato de la misma finca; cuando el trabajador insiste en que se le pague en dinero, se le extienden cheques, que en esos lugares no pueden cambiarse; los precios establecidos en el comisariato son exorbitantes y se engaña a los trabajadores en toda forma; a un trabajador lo obligaron a vender su finquita, y como estaba enfermo se vino a curar a San José. Cuando quiso regresar a Boca de Naranjo, le quemaron el rancho y todos los siembras que tenía.

Curso de Preparación Sindical

El c. Víctor E. Cordero, Subsecretario general de la C. T. C. R., está dando un curso de preparación para dirigentes sindicales, los lunes a las 7 y media de la noche, en el local del Centro de Trabajadores. Se invita a todos los compañeros de dirección de los Sindicatos.

Reuniones ordinarias del Comité Nacional Ejecutivo de la C. T. C. R.

Se celebran las reuniones ordinarias del Comité Nacional Ejecutivo de la C. T. C. R. todos los martes, a las 7 y media de la noche, en el local del Sindicato de Trabajadores de la Madera.

Nuevo Secretario General del Comité Sindical de Enlace de Alajuela

En Asamblea de Directivas sindicales de Alajuela se procedió al nombramiento del nuevo Secretario General del Comité Sindical de Enlace de esa provincia, siendo electo el c. Naín Durán, joven e inteligente luchador sindical, del cual se espera una intensa y magnífica labor. Saludamos al c. Durán en su nuevo puesto de dirección en Alajuela.

El paro de los obreros de la Pavimentación y la intervención inmediata del Sindicato

En las primeras horas de la mañana del miércoles, los contratistas de los trabajos de pavimentación procedieron a parar los trabajadores respectivos. Todas las cuadrillas cesantes se dirigieron inmediatamente al Sindicato de Trabajadores de Construcción de San José, al cual se encuentran afiliados, en demanda de apoyo. La dirección del Sindicato intervino rápidamente, celebrándose varias entrevistas con los señores contratistas con la intervención del Juez 1º de Trabajo. A la hora de escribir esta información, aún no se había llegado a algún acuerdo, pero se espera una solución satisfactoria del conflicto.

Carta al Dr. Mariano Durán, médico del Seguro Social

Sr. Doctor Mariano Durán Escalante Seguro Social Estimado Dr. Durán:

No quiero que pase más tiempo sin darle las gracias por la atención médica y humana que recibí de Ud, durante mi larga y grave enfermedad.

Ud. prestigia la institución del Seguro Social, tanto por su capacidad científica, como por la responsabilidad con que trabaja, por el interés que pone en los casos que se le presentan. A Ud, lo buscan casi

todos los pacientes del Seguro Social, por la fama de su eficiencia y de su bondad, eficiencia y bondad que yo pude palpar personalmente. Sin Ud, yo no podría estar trabajando en estos momentos; sin Ud, yo estaría muerto o sería una carga para la sociedad.

El Seguro Social, con médicos como Ud. podrá desempeñar bien la verdadera función para la que fué creado.

Lo saluda con profunda gratitud su servidor y amigo,

José Viñas

La Legación Americana se dirige al c. Srío. General de la C. T. C. R.

San José, C. R., 3 de Nov. de 1943. Sr. don Rodolfo Guzmán, Secretario General Confederación de Trabajadores, San José, Costa Rica.

Estimado señor: A petición del Departamento de Estado, me permito acusar recibo del telegrama enviado por Ud, al Señor Presidente de los Estados Unidos el día 5 de octubre de 1943,

en nombre del Congreso Constitutivo de la Confederación de trabajadores de Costa Rica.

Permítame, en nombre del señor Presidente, darle las gracias por su atento mensaje, y manifestarle mi agradecimiento por los sentimientos expresados en él.

De Ud. atentamente, Por el Embajador,

Rufus H. Lane, Jr. American Consul

Una carta que habla de la solidaridad de nuestro Partido

San Rafael de Pococí, octubre 29 de 1943. Señora doña Luisa González

Muy respetable compañera: Me dirijo a Ud. para saludarla, y suplicarle dé en mi nombre las más sinceras y expresivas gracias por el cuidado y atenciones de que ha sido objeto José Aguilar Bonilla, por parte de sus compañeros. No esperaba sino eso; pues esa es la norma y conducta del partido.

Pepe es primo, pero siempre lo he considerado como hermano y he lamentado mucho lo acaecido, tanto porque perderíamos un buen compañero, como por lo que sufre

su anciana y buena madre. En mayo estuvo aquí, y siempre activo y alerta en todo lo concerniente a mejorar nuestro partido.

Nuevamente reitero mis agradecimientos al partido y me suscribo como siempre su atenta y leal servidora. María A. de Morales

PESAME

Nuestra sentida condolencia a los buenos compañeros Carmen y Ramón Calvo de la sección de Cartago por la muerte de su sobrinita acaecida el domingo 7 del corriente mes.

Hacemos extensiva esta condolencia a toda la demás distinguida familia doliente.

De Villa Quesada Directiva del Sindicato Agrícola

Villa Quesada, noviembre 6 de 1943.

Presidente, don Rodolfo Bustamante Quirós; Secretario General, don Eduardo Rodríguez Ballester; Secretario de Actas y Correspondencia, don Humberto Guzmán Brenes; Secretario de Propaganda, don Valentín Salas Moreira; Secretario de Organización, don Angel Rodríguez Ballester; Secretario de Deporte y Cultura, don Porfirio Salazar Villalobos; Fiscal, don Abel Rodríguez Solano; Vocales en su orden, don José Salas Garro, Oniflido Rodríguez Carvajal, Gregorio Rodríguez Moreira y Luvin Núñez Astorga.

La anterior Directiva fué nombrada en Asamblea Popular celebrada con asistencia de cincuenta trabajadores obreros y campesinos.

Con un saludo muy cordial, tengo el gusto de suscribirme de Ud. atto. s. s., y compañero, Valentín Salas M.

De Cartago

Cartago, 4 de Nov. de 1943.

Dirección del Periódico Trabajo

San José

En el distrito de los Angeles de Cartago se ha formado una Célula que lleva el nombre de "Célula Los Angeles". Dicha célula consta de 11 militantes y distribuye 15 números del periódico Trabajo; semanalmente. Esta Célula está integrada de la siguiente forma: Srío. de Organización, Sr. don José Mº Gallardo; Srío. de Finanzas, Sr. Ricardo Coto Arias; Srío. de Actas y Acuerdos, Mario Araya Aymerich.

Los demás integrantes son: Sres. Dolores Sánchez, Rafael Loria, Antonio Gómez, Manuel Acuña, Agustín Leandro, Francisco Lascarez, Rafael Sánchez y la Srta. Virginia Gallardo.

Agradeciéndoles nos suscribimos de Uds. Attos. S. S., José Mº Gallardo.—Ricardo Coto Arias.—Mario Araya Aymerich.

Las transmisiones por radio de "Vanguardia Popular"

Oiga TRABAJADOR la voz de su Partido

Víctor Cordero... Sábado 13 de Noviembre (La Voz de la Victoria)

Rodolfo Guzmán... Lunes 15 de Noviembre (La Voz de la Democracia)

Arnoldo Ferrero... Martes 16 de Noviembre (La Voz de la Democracia)

Rigoberto Alvarez M... Miércoles 17 de Nov. (La Voz de la Democracia), de 6 de la tarde a 6 y media

Carmen Lyra... Jueves 18 de Noviembre (La Voz de la Democracia), de 6 de la tarde a 6 y media

Manuel Mora... Viernes 19 de Noviembre (La Voz de la Victoria), de 6 y media de la tarde a 7 y media

Lunes 15 de Noviembre Mitin en el Salón Central

A cargo de la "Célula Juanito Mora"

- 1.-Coros.
- 2.-Informe del trabajo, Célula Juanito Mora.
- 3.-Comentarios a la nueva Ley de Protección a la Industria y a la Agricultura.

por JAIME CERDAS